



ふれあいいかた

生涯学習だより

大きな夢と可能性に
向かって
～町内中学校で97名が卒業～



3月16日、町内3つの中学校で卒業式が行われました。三崎中学校では、24名がこの日を迎えました。式典では、卒業証書授与の後、井原校長から、「①失敗を恐れず、夢に向かって歩む。②感謝の気持ちを忘れない。③いつまでもふるさと三崎を愛して欲しい。」と3つの言葉が贈られました。

式のはじめは笑顔が見られましたが、答辞の時にはほとんどの卒業生が涙で目を赤くしていました。最後の「旅立ちの日に」の合唱では、歌の中に両親へのメッセージに添えて「ありがとうございました。」と感謝の気持ちを伝えました。

卒業生の皆さん、これからさらなる活躍に期待します。

4月号

平成24年4月1日発行 No.84

■発行 伊方町教育委員会

■編集 教育委員会事務局 生涯学習室

伊方小学校 16名



牛尾 百花



井村 草太



井上 知也



井上 世梨

ピカ!

一年生



行天 小雪



岡田 優月



宇都宮 勇斗



松岡 憲伸



兵頭 類



辻 尊仁



竹本 彩葉



黒田 龍斗



吉本 創



山下 遥奈



山口 直子



松田 ゆりあ



矢野 仁



水本 一花



袋口 龍弥



辻 清修



菊池 光太朗

水ヶ浦小学校 5名



渡邊 桃花



山口 愛稀実



谷村 広樹



井上 和奏

九町小学校 4名





二見小学校4名



古田 穂乃香



小島 優太



大田 純誠



大田 幸誠

三机小学校4名



山本 莉琥



中村 嶺花



島津 圭汰



加藤 大和

大久小学校6名



竹本市忠



是澤 愛夢



石崎 真尋



阿部 吉優



末廣 陽太



片岡 煌里



村上 真暖



田中 彩音



松本 蓮誠



松下 姫菜



藤野 美咲



中川 圭太



谷川 凜

佐田岬小学校4名



清水 志音



重本 心



小枝 蓮武



梶原 泰心



阿部 寿明樹

二名津小学校1名



平成24年度の町内小学校に入学する新一年生は、9校で51名(予定)です。
元気に通学する新一年生を、地域全体で温かく見守っていきましょう。

いつまでも健康を保つためには…

～高齢者健康講座～

瀬戸公民館

2月23日、瀬戸町民センターにおいて高齢者健康講座を開催しました。講師に、チヨダクリニック院長の渡邊明先生を迎えて、高齢者向けボケ防止対策を中心とした講演が行われました。認知症の早期発見や歳による物忘れ等についての話の中では、自分に当てはめる人、隣の人と顔を見合わせる人、それぞれに思ひ当たる部分があつたようです。また、家庭における予防策や治療についても学びました。

講演の後は、健康体操です。伊方スポーツセンター指導員の浅岡良美先生による「家庭でできる手軽な体操」を行いました。イスを使っての体操など、年齢に関係なく全員が簡単に体を動かす事ができました。日頃、使わない筋肉?を使ったせいか、明日が心配だと漏らした方がありました

参加者のみなさんは、今日の講演を聞いていつまでもボケずに元気でいたいと全員が感じた事と思います。

講演の後は、健康体操です。伊方スポーツセンター指導員の浅岡良美先生による「家庭でできる手軽な体操」を行いました。イスを使つての体操など、年齢に



健康体操講師の浅岡良美先生

チヨダクリニック院長の渡邊明先生

3月の日(金)に第5回男の腕まくり教室が、三崎公民館調理室で開催されました。今回は田中郷美先生をお迎えしてお好み焼に挑戦しました。はじめに田中先生の説明のあと、キャベツのみじん切りに取り掛かりました。なれた手つきでリズミカルに包丁を使う人もいれば、不慣れな人もいましたが、みな一生懸命にみじん切りを作っていました。その後、他の具材も手分けをして切り、練り上げ、ホットプレートで焼く作業に移りました。ここでも形を整えてきれいに焼く人もいれば、返しに失敗して形を崩す人とそれぞれでありました。それでもみんな、おいしく出来上がったようで、今年度の反省点や来年度行いたい内容などを話し合いながら、和気あいあいと試食ができました。

平成23年度の男の腕まくり教室は、これで閉校となりましたが、平成24年度もみんなで色々な事に挑戦していくことを考えておりますので、興味のある方は是非ご参加いただき、得意料理の一つでも身に付けてみてはいかがでしょうか。

特製のお好み焼に挑戦

～男の腕まくり教室～

三崎公民館



キャベツのみじん切りに挑戦。大きさは切る人によっていろいろ！





第2回 健康教室

平成23年度婦人学級 調理実習・閉校式

中央公民館



第1回 消費者支援講座

閉講式では、皆勤者10名への粗品贈呈の後、今年度の反省と、来年度体験してみたい講習について話し合いました。全4回の婦人学級を終え、学級生の皆さんそれぞれが思い出に残った講習を思い返し、なごやかな雰囲

実習後の試食会では、和気あいあいと進めることができました。炊飯器で作ったパウンドケーキに人々が集まり、「簡単に一緒に作ってみよう」「炊飯器の早炊き」セットすれば時間短縮も可能なのでしょうか?「など」と感想もさまざまありました。

「簡単手作りおやつのお芋スイーツいろいろ」と題し、中央保健センター、高石洋子栄養士のご指導のもと、おやつ作りを行いました。皆さん、さすがに手慣れたもので、段取りもよべ、「ヨコヨコ」ーションを取り合しながら、

6月に開講した婦人学級が、2月21日(火)に、予定していた年4回の活動を終えました。第4回目の調理実習並びに閉講式についてご紹介いたし

気の中、婦人学級を終了いたしました。



第4回 調理実習



第3回 町外視察研修

「ライフプランを立てましょ
うマネープランを見直
そう」

第2回 健康教室「簡単体操」椅子で出来る簡単運動

第3回 町外視察研修「松山太陽光発電所見学」

第4回 調理実習「簡単手作りおやつ」お芋スイーツいろいろ・閉講式

第1回 開講式・消費者支援講座



「町見老人大学閉講式」

町見公民館



2月21日(火)、町見公民館において、町見老人大学閉講式を開催しました。当日は、開会行事の後、消費者支援講座『被害にあいやすい悪質商法の手口とその対策』と題し、講師に愛媛県金融広報アドバイザーの木原道雄先生をお迎えし、身近な暮らしに関わるお金の問題や、消費者を守る各種制度について学習しました。受講した会員からは、「よい

勉強になりました。もっと、悪質商法対策について知識を深め、被害にあわないよう気をつけたい。との声を聞くことができました。消費者支援講座の後は、お楽しみ演芸会ということです。会員による10曲の舞踊、歌謡の発表があり、会場は大いに盛り上がり、和気あいあいとした雰囲気の中、平成23年度町見老人大学は閉講しました。

平成24年度 公民館開催の講座・教室ご案内

(中央公民館)

教室・講座名	学習内容	実施日時	実施時間	対象者	定員	(参考)H23受講生数
婦人学級※	住みよいふる里・明るい家庭づくりのため、楽しく学びながら友達の輪を広げる学級です。	年4回	13:00~15:30	概ね50歳までの成人女性	40人	39人
紅花学級※	自分たちの為の学習メニューを立て、心豊かな人生を送るために、楽しく学べる学級です。	年4回	13:30~15:30	概ね50歳~65歳までの成人女性	20人	20人
平成大学※	昭和の青年だった人たちが交流を深め、健康で生きがいのある生活を送るために大学を開催します。	年4回	13:30~15:30	65歳以上の高齢者	制限なし	112人
趣味講座	日常生活を通じて、簡単な礼儀作法等を楽しく学ぼう。	随時募集	19:00~20:00	一般成人	20人	15人
陶芸教室	心静かに造るもよし、お喋りしながら作るもよし、世界に一つだけのあなたの作品を作ってみませんか。	月2回	10:00~12:00 13:00~15:00	制限なし	40人	28人
中央教室(随時募集)	『いかたおえかきひろば』『いかたおんがくひろば』に加え、時季に応じた教室を開催します。	通年(詳細未定)	未定	制限なし	一	一
青年学級	料理、スポーツ、地域再発見を通して有意義な生活と人間関係を学ぶためのふれあいの場	年6回	未定	20~40歳男女未婚	40人	40人

※ 表中の※印の講座・教室は、ほかの地域からの参加はできません。

(町見公民館)

教室・講座名	学習内容	実施日時	実施時間	対象者	定員	(参考)H23受講生数
ミセススクール※	町内(外)視察研修、町見公民館まつり作品作り、料理教室等	年4回程度	開講式で協議	一般女性	50人	15人
町見老人大学※	町内(外)視察研修、料理教室、消費者支援講座等	年4回程度	企画会で協議	65歳以上の高齢者	100人	60人
絵手紙教室(のじぎく)	第1・3月曜日の夜間にみんなで楽しく実施しています。参加してみませんか。	月2回	19:00~21:00	一般成人	制限なし	16人
絵手紙教室(児童対象交流事業)	絵手紙グループ「のじぎく」会員さんと一緒に、楽し季節の花や果物・野菜等を描いてみませんか。	年1回(12月)	9:30~11:30	児童・一般	制限なし	25人
書初め教室(児童対象交流事業)	新しい年もまたがんばれるよう、新年の心構えや抱負などを書いてみませんか。	年1回(1月)	9:30~11:30	児童・一般	制限なし	30人
男の料理教室	食への関心を深めるとともに、健康的で明るい家庭・地域づくりに寄与します。	年3回程度	18:30~21:00	一般成人	20人	20人

※ 表中の※印の講座・教室は、ほかの地域からの参加はできません。

(瀬戸公民館)

教室・講座名	学習内容	実施日時	実施時間	対象者	定員	備考
高齢者対象初心者パソコン教室	初心者の方を対象にパソコン経験者の方と一緒に問題を解決していく形の教室です。	年12回	未定	65歳以上パソコン初心者	制限なし	新規事業
趣味(学習)講座	竹細工、彫刻、しめ縄、園芸などの地域の年輩の方の技術の伝承学習。(内容変更あり)	年5回程度	未定	制限なし	制限なし	新規事業
健康づくり教室	健康のための運動(体操)や成人病等について学習する講座。	年4回程度	昼間	制限なし	制限なし	新規事業
生活講座	食の大切さを学び、安全で健康な食生活を学習する講座。	年4回程度	昼間	制限なし	制限なし	新規事業

(三崎公民館)

教室・講座名	学習内容	実施日時	実施時間	対象者	定員	(参考)H23受講生数
女性講座	趣味づくりや健康づくりなどで楽しく色んなことを学びましょう。	年7回程度	13:30~15:30	概ね50歳以上の女性	制限なし	24人
生活学校	生活課題に対して色んなことに挑戦しながら、友だちの輪を広げましょう。	年7回程度	13:30~15:30	20代~40代の女性	制限なし	13人
男の腕まくり教室	料理実習を通して健康的な食生活について学び、お互いの親睦を図る。	年5回程度	18:30~20:00	成人男性	制限なし	13人

※ 瀬戸公民館、三崎公民館は一部の掲載です。このほかにも多種多様な講座・教室を実施していますのでくわしくは各公民館のちらしをご確認ください。

※ 材料費は、実費です。受講料は、各公民館ごとに異なりますのでお問い合わせ下さい。

※ 詳細につきましては、各公民館までご連絡をお願いします。

中央公民館(TEL38-1020)・町見公民館(TEL39-0212)・瀬戸公民館(TEL57-2111)・三崎公民館(TEL54-1114)



伊方体協では、共に走るランナーを大募集しています。体協メンバーまで連絡をお待ちしています。

伊方体協 見事 第3位!

～第46回 愛媛県クラブ対抗駅伝大会(3部)～

(3月11日(日)) 松山市で開催された第46回県クラブ対抗駅伝競走大会に、本町からは伊方体協が3部に、伊方ランナーズが4部に参加しました。1～3部の73チームは、午前11時にスタート。当日は、風が非常に強い中、7区間42.195キロに挑戦しました。

伊方体協のメンバーは、1区矢野吉男さん(大浜)、2区阿部純一郎さん(塩成)、3区熊谷和也さん(仁田ヶ浜)、4区龜井将人さん(中浦)、5区峯本安彦さん(足成)、6区中島慎一郎さん(三崎)、7区三好要さん(田部)です。

1区矢野さんが全体の位の好位置につけ2区へ。他のメンバーも好走し全体の21位(2時間36分56秒)でゴール。部別の結果を見ると、見事第3位。来年度は、2部昇格です。今後益々の活躍が期待されます。



2月25日(土)、中央公民館3階研修室で、第4回ライフアップ講座が開催され、男女合わせ20名の方々が受講しました。この事業は、男女ともに従来の固定化した意識やライフスタイルを見直し、社会において必要な知識や技術などを習得する機会の提供、日々のストレスを解消するための講座等、年間5回開催しています。

今回の講座はフラワーアレンジメントで、松山東雲工芸ステンシヨンセンターの高山(じゅわやま)朋子先生を講師に迎え、テーマを「春の訪れ(桃の節句バージョン)」に設定し、「春」の花や木を活かした生け花を学びました。

また、受講生の中にはフロレス国際交流員をはじめ3人の外国人の方もいて、日本の文化に慣れながら、周りの皆さんと交流を深めていました。

皆さん、熱心に高山先生の説明を聴きながら、思い思いに花を生け、約1時間後には、春を感じさせる個性的な作品ができあがり、満足した表情で自分の作品を眺めていました。

フローラレンジメントで『桃の節句』

—第4回 ライフアップ講座を開催—



3月4日(日)、伊方スポーツセンターにおいて、第7回伊方町卓球大会が開催されました。この大会は、卓球を通じて交流の輪を広げ、健康な心と身体を作ることを目的に伊方町体育協会の卓球部が中心となって実施しています。

大会には、町内外から200人近くの幅広い年齢層の卓球愛好者が参加。豪快に決まったスマッシュの音が各コートで響くなど、日頃の練習の成果を随所に發揮し、多くの熱戦が繰り広げられました。

本町関係の上位入賞者は次のとおりです。

- 一般男子シングルス 優勝 末廣大地(宇和島東高校・三崎中卒)
- 中学生男子シングルス 優勝 吉森 俊(三崎中学校)

白球を追つて好プレー続出

～第7回伊方町卓球大会～



図書館だより



4月 図書館カレンダー

日	月	火	水	木	金	土
1	2	3	4	5	6	7
8	9	10	11	12	13	(14)
15	16	17	18	19	20	21
22	23	24	25	26	27	(28)
29	30					

○…おはなし会
■…休館日

利用案内

- 開館日時／火曜日～日曜日 午前9時30分～午後6時
- 休館日／毎週月曜日（月曜日が祝日のときはその翌日も）祝日、月末図書整理日、年末年始、蔵書点検日
- 瀬戸・三崎地域の方へ
瀬戸町民センター・三崎公民館で図書と雑誌の返却ができます。
- 伊方町立図書館（伊方町生涯学習センター2階）
愛媛県西宇和郡伊方町湊浦1992番地
TEL(0894)38-0607

新着図書



《一般書》

《内容紹介》

父の書斎で発見した1冊の本に翻弄される男の運命、憧れの都会で流されるままに暮す女の血脉、ごく普通の男子中学生の前に現れた天使の目的…。万華鏡の如く広がる7つの物語を収録した作品集。

- あなたの本
読田哲也 著
- 玉村警部補の災難／海棠 尊 著
- ルーズヴェルト・ゲーム／池井戸 潤 著
- 魔法飛行／川上 未映子 著
- 私の中の男の子／山崎ナオコーラ 著
- 紙の月／角田光代 著
- 四季のミニキルトとバッグ
- 向井理、ビストロ修行／向井 理 著
- 晴天の迷いクジラ／窪 美澄 著

ほか

新しく購入した本は下記の図書館ホームページからもご覧いただけます。

URL: <http://library.town.ikata.ehime.jp>

《児童書》

- ちょうつがいきいき／加門七海 作、軽部 武宏 絵、東 雅夫 編
- もぐらのせんせい／斎藤 洋 作、たかいよしかず 絵
- トンネルをほる／ライアン・アン・ハンター 文、エドワード・ミラー 絵、青山 南 訳
- キャラクターデザインの仕事／たかい よしかず 著
- 妖怪アパートの幽雅な人々／香月日輪 著
- 抵抗のディーバ／ジャン＝クロード・ムルルヴァ 著、横川 晶子 訳

ほか

《CD・DVD》



- 塔の上のラプンツェル(DVD)
- ROOKIES～卒業～(DVD)
- 1969(CD) 由紀さおり
- ファンキー・モンキー・ベイビーズ4(CD)
ファンキー・モンキー・ベイビーズ

変更登録のお願い

図書利用カードをお持ちの方で就職・進学等により4月以降住所を変更される方は変更登録をしていただきますようお願いいたします。
手続きは図書館カウンターで行っております。



ピッピスおはなし会のご案内

～今月のおはなし会～

日 時：14日(土)・28日(土) 午後1時30分～
場 所：図書館 おはなしコーナー
対象者：未就学児童および親子
小学生



絵本や紙芝居などたのしいおはなしを聞かせてくれるよ。みんな、きてね！

年齢は関係ない!「やろう。」と思ったときに一步踏み出そう!

～生涯学習推進大会～ 草野仁氏講演会



見!」の司会を務める草野仁さんをお招きし、2月19日(日)伊方町民会館で「生涯学習推進大会」を開催しました。開会式典では、山下町長のあいさつにつづいて体育功労者表彰を行いました。今回は、個人の部11人と団体の部5団体に賞状と盾を贈り、功績を讃えました。

講演には、およそ400名の町民のみなさんが参加しました。演題は「いつもチャレンジ精神で」。はじめは、草野氏がNHKに入社してからの経験談やアナウンサーでの失敗談。そして、45年間の報道業界の経験から、1つ目は、人には、いろいろな才能を持つて生まれているので、挫折をしても慌てることはない。2、3番目のチャンスがある。2つ目は、愛情を持って言葉を使つことで、話し方や内容が変わり自分の思いを正確に伝えることが出来るようになるので、「話す」ということに、前向きに取り組んで欲しいと訴えられました!!

また、「世界らしきも発見!」に出演している黒柳徹子さんと坂東英二さんの番組に対する努力を踏まえて、草野氏は「何かをやろう」と思ったときが適齢期なので、思った時に取

り組む。一般的には「いかが見では無理かな?」と自分で年齢のハードルを置いて、努力せずにあきらめることが多い。年齢は、事を為す阻害要因にはならないので、「やべりつー」と思つたら、その時が適齢期であると思い一步踏み出す。そして、途中で投げ出さば、時に真剣に取り組むことで、新しい発見が生まれる。長い人生を充実感を持って生きていくためにはそれが大切なこと」と講演を締めくくされました。

今日の講演を期に、目標に向かってチャレンジする町民のみなさんが増えることによると、講演を締めくくられました。向かってチャレンジする町民のみなさんが増えることにより、町が元気になっていくと思います。



1階ホールはほぼ満席

毎週土曜日「世界らしきも発見!」の司会を務める草野仁さんをお招きし、2月19日(日)伊方町民会館で「生涯学習推進大会」を開催しました。開会式典では、山下町長のあいさつにつづいて体育功労者表彰を行いました。今回は、個人の部11人と団体の部5団体に賞状と盾を贈り、功績を讃えました。

講演には、およそ400名の町民のみなさんが参加しました。演題は「いつもチャレンジ精神で」。はじめは、草野氏がNHKに入社してからの経験談やアナウンサーでの失敗談。そして、45年間の報道業界の経験から、1つ目は、人には、いろいろな才能を持つて生まれているので、挫折をしても慌てることはない。2、3番目のチャンスがある。2つ目は、愛情を持って言葉を使つことで、話し方や内容が変わり自分の思いを正確に伝えることが出来るようになるので、「話す」ということに、前向きに取り組んで欲しいと訴えられました!!

また、「世界らしきも発見!」に出演している黒柳徹子さんと坂東英二さんの番組に対する努力を踏まえて、草野氏は「何かをやろう」と思ったときが適齢期なので、思った時に取

体育功労者表彰受賞者

〈団体の部〉

○相撲
赤家部彩佳(小中浦)

○相撲
伊方チーム(伊方小学校)
県スポーツ祭団体戦1位

○ソフトボール
伊方スポーツ少年団

○バレー・ボール
近藤俊一郎(仁田之浜)

○バレー・ボール
阿部階喜(川永田)

○バレー・ボール
四国小学生大会出場

○バレー・ボール
中村充希(三崎)

○バレー・ボール
全国都道府県対抗中学大会

○バレー・ボール
濱本 豊(大久)

○バレー・ボール
国民体育大会(少年男子)

○バレー・ボール
県選抜で出場

○ビーチバレー
中村萌愛(三崎)

○ビーチバレー
全日本ジュニア大会出場

○ソフトテニス
清水奈々美(塩成)

○ソフトテニス
四国高等学校選手権大会出場

○レスリング
山口直人(大浜)

○レスリング
四国高等学校選手権大会出場

○バドミントン
宮本恵明(龜浦)

○バドミントン
全国高等学校選抜大会

○バドミントン
四国地区予選会出場

○バドミントン
高須賀大輔(湊浦)

○バドミントン
四国高等学校新人選手権大会

○バドミントン
成年男子シングルス4位
萩森勇斗(河内)

○バドミントン
成年男子シングルス4位
高須賀大輔(湊浦)

○バドミントン
成年男子シングルス4位
伊方川永田ペタンククラブ

○バドミントン
伊方川永田ペタンククラブ
えひぬカップオープン大会1位

○バドミントン
伊方川永田ペタンククラブ
県パールカップ宇和島大会1位

〈個人の部〉

○相撲
伊方チーム(伊方小学校)
県スポーツ祭団体戦1位

○バドミントン
伊方スポーツ少年団

○バドミントン
四国大会 4位

○バドミントン
中国・四国地区交歓大会3位

○バドミントン
四国小学生大会出場

○バドミントン
中村充希(三崎)

○バドミントン
全国都道府県対抗中学大会

○バドミントン
濱本 豊(大久)

○バドミントン
国民体育大会(少年男子)

○バドミントン
県選抜で出場

○ビーチバレー
中村萌愛(三崎)

○ビーチバレー
全日本ジュニア大会出場

○ビーチバレー
清水奈々美(塩成)

○ビーチバレー
四国高等学校選手権大会出場

○レスリング
山口直人(大浜)

○レスリング
四国高等学校選手権大会出場

○バドミントン
宮本恵明(龜浦)

○バドミントン
全国高等学校選抜大会

○バドミントン
四国地区予選会出場

○バドミントン
高須賀大輔(湊浦)

○バドミントン
四国高等学校新人選手権大会

○バドミントン
成年男子シングルス4位
萩森勇斗(河内)

○バドミントン
成年男子シングルス4位
高須賀大輔(湊浦)

○バドミントン
成年男子シングルス4位
伊方川永田ペタンククラブ
えひぬカップオープン大会1位

○バドミントン
伊方川永田ペタンククラブ
県パールカップ宇和島大会1位



体育功労者表彰を受ける代表者のみなさん(左側から阿部階喜さん、中村充希さん、伊方スポーツ少年団黒川貴章さん)

春は佐田岬半島の展示がいっぱい♪

三崎の集魚灯を出展！

新居浜市の愛媛県総合科学博物館の「光で魚を捕る漁業」展(2/25-4/8)に三崎地域で使用されていた集魚灯が出展されています！



◆今月のきょうどかん◆

TEL・FAX		(不在の場合)	
休館時間		月曜日	火曜日
月曜日	9:38	30:26	39:02
ほか	16:30	1:30	4:1
生涯学習室			

2012年 4月						
日	月	火	水	木	金	土
1	2	3	4	5	6	7
8	9	10	11	12	13	14
15	16	17	18	19	20	21
22	23	24	25	26	27	28
29	30					

■=おやすみ ■=夜スライド上映

明治後期～昭和初期にかけて、伊方町内でも養蚕が盛んに行われていた時期がありました。地域によって濃淡はあります。が、製糸業で明治前期には製糸工場が行われるなど早くから生産が行われた半島基部一旧保内町の喜須来・宮内・川之石地区などの影響か、町内でも東部を中心に盛んに生産されていました。現在では若い人にはもう馴染みがないかもしれません。しかし、うつ染みがないかもしれないという蛾の幼虫であるカイコが(蚕蛾)、蛹になるための繭を作らせて、その繭を製糸工場に出荷します。

その繭から真綿が作られたり、綿糸が作られたりするのです。

—養蚕道具あれこれ—

3月24日(土)～5月6日(日)

明治後期～昭和初期にかけて伊方村などで盛んに生産された蚕繭・製糸を収蔵資料で振り返ります。

『三机湊』ふたたび

瀬戸町民センター1階ロビーで昨年好評を得た「三机湊」展の出張ミニ展示を開催中！地元三机に里帰りお披露目です♪4月末まで(期間中展示替えあり)

おカイコさんといっしょ

最初は細々と作られたいたのですが、次第に蚕や桑の品種が改良され、新しい養蚕道具が生まれ、生産量が拡大してきました。桑葉を貯蔵

するクワム口という穴を床下に掘り、大きなカイコ棚に蚕座をいくつも並べ、

参考文献・『伊方町誌』など



お蚕を飼っていた古い家（塩成地区・2012年3月撮影）屋根の上に越屋根という小さい屋根が付き、通気をよくする構造になっている。



れたださうです。夜寝静まつた頃、二階で飼っているお蚕さんたちが桑葉をもそもそと食べる静かな音が聞こえてきたという少期の思い出をお持ちの方も多いのではないかでしょうか。

まさにお蚕さんといつしょの日々一養蚕もまた佐田岬半島のひとつ時の暮らしを支えた産業だったのです。

この本を使って身近な鳥を調べてみよう!!

NPO法人から130冊の寄贈を受ける



大久小学校図書委員のみなさん

わたしの知らない鳥が
たくさんついていたので
見てよかったです。鳥
のことがよくのつている
ので、わかりやすかつた
です。
(4年 石崎絢華)

徒の皆さんと町民の方々に見
ていただけるようにしていま
す。これまで、「鳥」とひと
まとめにしていた人も、この
本を使って鳥の名前や特徴等
を調べてみてはいかがでしょ
うか。自然がいっぱいのこの
地域ですが、自然が更に身近

が身の回りの生き物の状態を
観察し、より保全にかかわっ
ていただきたいという思いが
この本にこめられています。
町では、早速町内の小中學
校と図書館に配布し、児童生

いの「NPO法人から130冊の寄贈を受ける
プロジェクト」の岩田理事長か
ら町へ「南予の鳥の図鑑」13
冊の寄贈がありました。こ
の本は、南予地域で観察でき
る鳥に掲載が絞られている(2
36種)ため、小学生や初心者
でも名前等が調べやすくなっ
ています。このような利点よ
り、鳥に親しみ気持ちを促す
とともに、地域に暮らす方々

（大久小図書委員のみなさん
に本の感想を聞きました）

（大久小図書委員のみなさん
に本の感想を聞きました）

私は、この本を読んでほと
んどが知らない鳥だったので、
ちゃんと調べていきたいなあ
と思いました。また、その鳥
を探して見つけられたらいい
なあとと思いました。

（6年 古澤優花）

近くにいる鳥の名前もこの
本で調べたいです。とても読
みやすくわかりやすい本だな
と思いました。

（6年 三好泰生）

鳥には、いろいろな種類が
あるんだなあと思いました。
コルリという鳥は「チツチツ
チツ…」と始め音の間隔が短く
なってきて「チツカラカラカラ
ラ…」と「マドリに似た声で鳴
くのははじめて知りました。

（4年 村上真侑）

フィットネススクール受講生募集のお知らせ

伊方スポーツセンターでは、新年度のフィットネススクールを開講します。今年度のコースは、下記の4コースです。皆さまのご応募をお待ちしています。

4月予定

教室名	対象	定員	回数	受講料	曜日等	時間
トレーニング教室	一般成人男女	15名	4回／1期	2,000円	水曜日	19：00～20：20
ヨガ教室	一般成人男女	15名	4回／1期	2,000円	木曜日	19：00～19：50
水中ウォーキング教室	一般成人男女	20名	1回／月	500円	4月12日	13：30～14：10
ジュニアスイミング教室	5才～15才までの児童・生徒	①初級：40名 ②中級：10名 ③上級：10名	4回／1期	3,200円	水・木曜日	①16：30～17：20 ②17：30～18：20

詳しくは、右記へお問い合わせください。伊方スポーツセンター 電話 38-1100・38-0776

児遊館より

映画上映会のご案内

4月14日(土)、3階児遊館にて映画上映会を行います。
室内が狭く人数に限りがありますので、
早めにお越し下さい。



作品名 ピカチュウのおばけカーニバル
上映時間 1回目 10：00～10：45
2回目 15：00～15：45

ジャンボヨーヨーを作りましょう！

4月21日(土)午後2時から、ジャンボヨーヨーを作りましょう！
参加される方は、当日時間までに3階児遊館にお越し下さい。
参加費：無料

【お問い合わせ】

伊方町生涯学習センター内 児遊館
電話 38-0211(内線856)

高齢者問題を考える



伊方中学校 3年 井上修希

僕は、小学校入学と同時に、祖父母と一緒に暮らし始めた。祖母は膝が悪いにもかかわらず、朝早くから祖父たちのお弁当を作り、市場へ行き、家事をこなし、元気に過ごしていた。両親が仕事で帰りが遅いため、平日の夕飯は、ほとんど祖母が作ってくれていた。学校から帰ると、いつも笑顔で「お帰り」と出迎えてくれた。

そんな祖母が、今年の三月に突然入院した。この日から、誰もいない真っ暗な家に帰ることになった僕は、改めて我が家での祖母の存在の大きさに気づかされた。一人で食べる夕飯からも、家族の大切さを実感した。祖母の症状はかなり深刻で、お見舞いに行つても話さえきれない状態が続いた。祖母が良くなり、家に連れて帰ることができるのだろうかと、僕は不安でたまらなかつた。一ヵ月半、僕は両親と一緒に毎週松山の病院へ通つた。

僕の周りの祖父母たちは、年を重ねるごとに、昔ほど元気に仕事が出来なくなっています。それでも、現役で働いていることに感心させられる。体が思うように動かなくなっているにもかかわらず、一生懸命仕事をこなしている祖父母たちを、僕は心から尊敬している。

僕の祖父母たちだけでなく、同じ年代の方々は皆、若いときからずっと苦労を重ねながら生活してこられたと思う。その方々の努力のおかげで、今この世の中があるのだ。加齢によって耳が遠くなったり、視力が低下したり、手足が不自由になつたりしてしまっても

数年前から補聴器なしでは会話が出来なくなっている。祖母も膝が悪く、右足に人工軟骨を入れていて、来年の春には左足にも入れる予定だ。

高齢者の方々に対しで、僕
は何ができるのだろうか。身
近なことでは、登下校中に地
域のお年寄りに出会つたら、
大きな声で元気なあいさつを
していきたい。バスの中で立つ
ている方には、進んで席を譲
りたい。地域で困っている人
を見かけたら、「何かお手伝い
する」ことはありませんか。」と、
勇気を出して声をかけていき
たい。

僕たちが住んでる地域は、斜面に沿って多くの家が並んでおり、家の近くに車道のない家がほとんどである。そのような不便さから、若い人たちがどんどん減っていき、子どもの数も減り、僕が小学校を卒業するのと同時に、地域の小学校は閉校になった。年々、高齢者夫婦の世帯や、独居老人の世帯が増えている。僕の親戚の高齢夫婦の方から聞いた話だが、病院に行くだけでも、かなり大変なようだ。その家は中腹にあり、車道まで僕たちが歩いて五分程度だが、足が悪いので、四十分もかかるってしまう。相当な思いをしてしまう。病院に行かなければならぬそうだ。僕がこの地域に来る

大切だが、何より大事なのは、僕たち一人一人が、日頃から周囲に気を配り、心のバリアフリーを実践していくことではないだろうか。

相当心配していた祖母も、無事退院することができた。少ししづつ入院する前の生活に戻ってきている。今まであたりまえのように祖母に頼ってきた部分が多くだったので、これからはできるだけ負担をかけないように心がけ、感謝の気持ちと思いやりの心を忘れずに生活していきたい。

今回の祖母の入院をきっかけに、高齢者を含め、社会的弱者と呼ばれる人々の人権について、以前よりは深く考え

なければならないと思う。このように、過疎化が進んでいる地域では、バリアフリーと言ひながら、高齢者が生活するには不便なことが多い。高齢者だけでなく、障害者や幼児など、すべての人が安心して気持ちよく暮らせるようなバリアフリー社会の実現に向けて、都会も田舎も関係なく、もっともっと整備を進めていってほしい。また、社会のバリアフリーを進めるのも

人権メッセージから ハッピーと笑顔は

伊方小学校
6年



私が住んでいる伊方町の人達は、あいさつをすると返してくれます。日の不自由な方でも、声に反応して笑って返してくれます。

私はあいさつを返された時、ハッピーな気分になります。でも反対に返されなかつた時はすぐくいやな気持ちになります。みんなもそつだと思いません。だから私はあいさつを自分からすることと、されたら必ず返すということを心がけています。そうすれば、みんなハッピーで、笑顔になれると思うからです。

る」といがであるよになつた。僕は、障害の有無にかかわらず、出身地区にかかわらず、国籍にかかわらず、一人の人間として、誰に対しても温かい心で接することのできる人間になりたい。

広文芸報

春雨の小枝に光る玉の露

山田美恵子

震災の遺影並びて春寒し

岩井ふみえ

伊方川柳会

川柳

〈町長賞〉
ゆっくりと柚湯に五指を劳わりし
岩見愛子

〈教育長賞〉
久々に屠蘇酌み交す三世代
井上良枝

〈議長賞〉
焼香に別れを惜しむ春の雪
渡辺日出子

〈館長賞〉
冬毒噛しめ元の独りかな
梶谷千代子

〈前会長賞〉
新石蕗をたっぷり入れて姫の味
山崎美喜

幼子の頬に黄粉や桜餅
上田サチエ

町見野の花句会

三机句会

念願かない孫合格に一献酌む

上口久志

海の花枝の雨滴と光り合ふ

大野律子

カルピスは初恋の味若き夏

上田文男

被災地へ交流孫の俳句読む

長野しづ子

雨上がり蓬の若葉夫と摘む

岩見愛子

紅梅の下蹲の水鏡

安田増子

海神や色めきだちし木の芽風

シヤル

園児等の声の集る雛の部屋

田村智子

長谷美久仁

知らぬ間にそばに来ている平

菊池あつ子

白梅の蕾ほころぶ無住寺

均寿命

長谷美久仁

庭黄昏て花枝のほのかな香

林 そで子

白梅の蕾ほころぶ無住寺

山本タカエ

桑の実や野苺食べた昭和初期

木戸悦子

春炬燵花石蕗を読み刻忘る

川縁秀子

冬枯や原発停止佐田岬

高地瑠美子

桑の実や野苺食べた昭和初期

3月9日(金)、第24回伊方町新春俳句大会が、伊方町俳句連合会主催により開催されました。町内の俳句会の会員他あてに投句の案内をし、全部で87点の投句がありました。

当日は、講師選者4名と出席者全員で選句を行い、選句された句を詠み上げ集計した結果、僅差ではありますでしたが見事賞に輝いたのは、次の方々です。

また来年は、より多くの投句をより多くの人によって伊方の町に文化の火が灯り続けることを願っています。

新春俳句大会に87点

～伊方町俳句連合会～



町長賞を受賞された岩見愛子さん